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AGENDA

12 octobre : Soirée Vin Nouveau - Cercle St Maximin - Salle du Cercle
11 novembre : Commémoration de l’Armistice de 1918 - Monument aux Morts
17 novembre : Bourse aux vêtements et jouets - APE - Salle des fêtes
23 novembre : Marché de l’Avent - ALEC
23 novembre : Banque alimentaire - Mairie
23 novembre : Paella à emporter - AJUG - Salle des fêtes
21-22 décembre : Marché de Noël - Place de la salle des fêtes

Édito
Chères Guémariennes, chers Guémariens,
L’heure de la rentrée a sonné ! J’espère que vous avez passé un bel été.
Je tiens à souhaiter à tous les écoliers, enseignants, parents d’élèves et personnel communal, une belle année scolaire 
2024/2025.
Je souhaite également la bienvenue aux nouveaux arrivants venus s’installer dans notre commune.
GUÉMAR, cet été, a une nouvelle fois vécu au rythme des nombreuses manifestations. 
Je tiens à remercier chaleureusement tous ceux qui ont contribué à l’organisation de ces évènements !
Notre passion et notre attachement à notre village continuent de guider notre action au service de tous.
Avec tout mon dévouement
Bien sincèrement

Votre Maire, Umberto STAMILE

LES INFOS GUÉMARIENNES

Manifesta
tions

Confirmation de la troisième fleur
Le jury régional des villes et villages fleuris est passé à Guémar le jeudi 18 juillet. Au cours de son 
circuit, il a découvert et admiré notre patrimoine historique, en particulier le site du Ladhof et la 
Canardière.
Il a confirmé les 3 fleurs pour notre commune.

Ce label récompense l’engagement des collectivités locales en faveur de notre patrimoine végétal 
et naturel visant à améliorer notre cadre de vie.

Merci aux agents du service technique et à chacun d’entre vous pour vos engagements qui font de 
Guémar un village où il fait “bon vivre”.

PROXI change de propriétaire
Après 5 années passées à la direction du magasin Proxi, Muriel et Kevin vont céder leur 
fond de commerce à une native de Guémar : Jessica Mercklin, à compter du mois de 
novembre.
Elle travaille actuellement en binôme avec eux pour découvrir cette épicerie si précieuse 
pour les Guémariens, les habitants des communes voisines et les touristes.
Au fil des années, Muriel et Kevin ont tissé des liens forts avec les habitants, la municipalité 
et les associations. Ils avaient à cœur de favoriser les circuits courts et de valoriser les 
produits locaux de nos producteurs dans leur magasin toujours impeccable.
Grâce à eux, Proxi est devenu à ce jour non seulement un magasin attrayant mais aussi 
un lieu de convivialité et de partage.
Merci pour leurs sourires au quotidien et leur disponibilité. La Commune leur souhaite une 
pleine réussite pour leurs futurs projets.
Nous sommes heureux d’accueillir Jessica Mercklin qui va pérenniser notre commerce de 
proximité.

L’hiver va pointer le bout de son nez d’ici quelques mois et 
c’est l’occasion de rappeler nos responsabilités :
Le déneigement et le salage des trottoirs (tout comme le 
balayage en toute saison) devant nos habitations sont une 
obligation qui incombe aux propriétaires et / ou locataires.

Le respect de cette consigne évitera des désagréments car en cas de chute d’un piéton 
devant la propriété, c‘est l’assurance responsabilité civile du propriétaire privé qui sera 
actionnée et non celle de la commune.

Plus d’info : Arrêté Municipal (entretien des trottoirs) 35-2021 disponible sur le site 
internet de la Mairie.

Horaires de la bibliothèque
Notre bibliothèque se situe au 1er étage de la maison des associations (place de l’église).
Elle est animée par des bénévoles : Caroline, Mireille et Laurence.
Elle est ouverte tous les jeudis soirs de 16h30 à 18h.
Venez y découvrir nos nouveautés de la rentrée, pour petits et grands. Un espace aménagé est dédié aux enfants.
Les horaires sont susceptibles de varier à partir du mois de novembre.

Vous trouverez toutes les informations sur le panneau lumineux à l’entrée du village, sur l’application mobile Panneau 
Pocket, sur le site internet de la ville de Guémar et sur le tableau d’affichage à l’entrée de la maison des associations.

Nouveau site internet
 La Commune de Guémar a fait évoluer son site internet qui intègre à présent 
une version mobile accessible depuis smartphones et tablettes. 
Vous y trouverez l’organigramme de la municipalité, les différents services de 
la Commune, les démarches administratives, un répertoire des associations 
et entreprises locales, etc.

Sont consultables à tout moment les comptes rendus des réunions du conseil 
municipal, les publications du journal d’information ‘Le Canard Guémarien’ et 
des bulletins municipaux...

Venez le découvrir en ligne à cette adresse  :  www.ville-guemar.fr 

Entretien du cimetière
Si l’entretien des tombes et de ses 
abords proches échoit aux familles, 
l’entretien général du cimetière relève de 
la compétence de la Commune. Comme 
« jardiner sans pesticides » est maintenant 
devenu la norme, les employés municipaux 
ne peuvent plus assumer seuls ces tâches 
devenues chronophages.

C‘est ainsi que les deux sœurs Marie-
Louise et Liliane Umbdenstock ont choisi, 
depuis quelques années, de les suppléer, 
pour préserver ce lieu de repos, propice à 
la quiétude et au recueillement. Mais l’âge 
avançant, elles souhaitent maintenant 
transmettre râteau et balai à d’autres mains 
courageuses. Encore un grand « merci » à 
elles.
Si vous avez quelques heures à offrir 
(surtout réparties sur les mois de mars à 
octobre), vous et vos ami(e)s seront les 
bienvenu(e)s.

Pour tout renseignement, merci de 
vous adresser à la mairie. 

Recherche correspondant(e) de presse
La Commune de Guémar est à la recherche d’un ou d’une correspondante presse à compter du mois d’octobre.
Si vous êtes passionné (e) par les médias, l’écriture et la vie locale, cette activité peut vous intéresser.
Votre mission est de relater les événements officiels et festifs de la Commune et des associations dans la presse locale.
Pour tout renseignement, vous pouvez vous adresser à la mairie par téléphone ou par mail.
Merci à Julie Gass qui, pendant des années, a relaté avec brio et passion la vie de Guémar.
Si vous êtes intéressé (e), elle reste disponible pour vous renseigner.



ÉCOLES

Fête du Jambon : un week-end sous le signe des Jeux Olympiques
Les 24 et 25 août derniers, la Fête du Jambon a une nouvelle fois animé notre commune, rassemblant petits et grands autour 
de l’incomparable jambon braisé, véritable star du week-end. Organisée cette année par l’Association Sportive de Guémar, cette 
édition a su marier tradition et dynamisme, offrant à tous un moment festif et convivial.

Sous un thème olympique, le défilé haut en couleurs a mis à l’honneur l’esprit sportif et la camaraderie, illustrant parfaitement 
les valeurs qui unissent notre communauté. Costumes, animations et décorations ont plongé les participants dans une am-
biance festive et joyeuse.

Merci aux bénévoles des associations qui ont participé au défilé, que ce soit dans l’ombre ou la lumière, et qui donnent vie à ce 
magnifique cortège qui tient à cœur aux Guémariens.
Un grand merci également à l’Association Sportive de Guémar pour son organisation impeccable ! 

FÊTE DU JAMBON

Nouveaux professeurs des écoles à l’école primaire « Les Roseaux »
Depuis cette rentrée scolaire, nous accueillons deux nouveaux 
professeurs :

➤ Timothée Schmitt succède à 
Véronique Stuck, qui a été nommée à 
la direction de l’école de Grussenheim.
Depuis ses débuts dans 
l’enseignement en 1998, il a 
été nommé successivement à 
Muntzenheim, à Huningue et Saint-
Louis, à Bergheim, à Sainte-Croix-en-
Plaine, à Sainte-Croix-aux-Mines et à Beblenheim.
Il prend en charge les Moyens/Grands de notre école 
maternelle.

➤ Damien Hélière est entré dans 
l’Éducation Nationale il y a 7 ans. 
Il a d’abord exercé en tant qu’assistant 
d’éducation en Lorraine et à Sélestat, 
puis en tant qu’enseignant à 
Strasbourg.
Il prend en charge la classe des CE2-CM1.

➤ Lucie Muller remplace dorénavant 
Erika Kauffmann, directrice, lors 
de ses journées de décharge 
administrative. Ceci concerne la 
classe des CP.

 

Père Marcel, vous venez de fêter 
vos 60 ans de sacerdoce, 30 
années de présence à Guémar sur 
88 années de vie et vous êtes sur 
le départ pour commencer une 
nouvelle tranche de vie dans la 
Maison de retraite Saint Léon à 
Wolxheim (près de Molsheim).

Père Marcel, 
qu’est-ce qui a 
préparé votre 
e n g a g e m e n t 
dans l’Église ?
J’ai grandi dans une 
ambiance favorable 
à ma vocation : la 
foi de mes parents 
et de mes grands-
parents, le désir 
de mener une vie 

qui soit semblable à celle du curé et 
du vicaire. Comme servant de messe, 
j’étais proche de l’autel : ce qui s’y 
déroulait m’impressionnait.
Gamin, j’ai ciré les chaussures de 
toute la famille avant la grand-messe 
du dimanche. Les autres balayaient la 
cour, brossaient les chevaux. Maman 
était agitée avant la messe de 7h30 ; 
elle avait peur d’arriver en retard. 
Après la messe, elle était souriante, 
rayonnante.

Mon père était adjoint au maire durant 
24 ans. J’ai vu défiler des personnes 
venues lui demander conseil. 
De ce fait, j’ai toujours eu une grande 
sensibilité pour les affaires de la 
commune où j’ai vécu.
Mon grand-père entonnait les vêpres, 
chaque dimanche après-midi. 
Il était président de la chorale Sainte-
Cécile.

Pour vivre votre engagement, 
pourquoi avoir choisi la 
Congrégation du Saint-Esprit ? 
D’où vous est venue cette vocation 
spirituelle ?
Un camarade de classe m’a dit : je 
rentre au séminaire au mois d’octobre. 
Je veux devenir « missionnaire ». Ne 
voudrais-tu pas venir avec moi ? J’ai 
répondu OUI. Cela s’est passé en 
1946. En 1947, je suis rentré en 6ème à 
l’école apostolique de Blotzheim.

Par ailleurs, trois missionnaires 
spiritains étaient originaires de mon 
village. Quand ils rentraient en congé, 
ils parlaient de leur travail. J’avais 
envie de vivre leur vie de mission et la 
congrégation des Pères spiritains m’a 
permis un tel engagement.

J’ai été ordonné prêtre à Saverne 
en 1964. En 1975, après 7 années 
passées à Madagascar, j’ai demandé 

à être au service du diocèse de 
Strasbourg. Je fus vicaire à Molsheim, 
curé à Lièpvre et Rombach-le-Franc, 
prêtre coopérateur à Guémar.

Avez-vous un moment marquant 
de votre sacerdoce ?
L’élément marquant de ma vie a été 
mon séjour en Afrique. Une liturgie 
vivante, un nombre important de 
candidats au baptême, le travail et le 
témoignage des religieuses françaises 
et malgaches. 
Leurs actions sociales, sanitaires, 
éducatives, spirituelles sont source 
d’enrichissement. Elles créent un 
climat favorable et des liens entre les 
habitants et les attirent vers la religion 
catholique. Tout cela dure encore 
aujourd’hui.

Vous êtes arrivé à Guémar en 
1994. Quels souvenirs gardez-
vous de vos 30 années de prêtrise ?
J’ai été nommé à Guémar le 1er 
mai 1994 et je me suis installé au 
presbytère le 21 septembre.
Je remercie le Maire de l’époque, 
M. Benoît Nussbaumer, pour le 
sympathique accueil qu’il m’a réservé 
ainsi que la Municipalité pour la 
rénovation de l’appartement du 
presbytère.

Êtes-vous arrivé à vous insérer et 
à devenir citoyen de Guémar ?
OUI, mais il faut du temps, de la bonne 
volonté. Le prêtre est l’animateur ou 
l’âme d’une paroisse. Il rencontre ses 
paroissiens à la messe du dimanche. Il 
prépare les célébrations de bâptème, 
de mariage et de funérailles avec ses 
paroissiens.
Pour les célébrations du 8 mai et du 
11 novembre, il est bon que le prêtre 
connaisse toutes les familles des 
victimes d’une cité.
Quand le prêtre enseigne le 
catéchisme à l’école, il a l’occasion de 
faire la connaissance des parents. Mais 
les occasions me manquaient pour 
rencontrer toutes les familles et pour 
davantage connaître les paroissiens.

Il faut une dizaine d’années pour 
apprendre à connaître les gens. Puis, 
lentement, on commence à faire 
partie du village. On fait attention à 
la vie des gens, on saisit les valeurs 
pour lesquelles ils vivent. On découvre 
quelles en sont les personnalités 
incontournables. Il faut s’intéresser au 
village, à son passé, à ses particularités, 
à la diversité de ses habitants, ce qui 
permet par exemple, d’adapter les 
homélies aux auditeurs. Une bonne 
homélie, me semble-t-il, doit faire le 
lien entre la parole de Dieu et leur vie 
quotidienne.

Qu’est-ce qui fait la richesse d’une 
vie de prêtre de « campagne » ?
La durée de mon séjour à Guémar 
m’a permis de tisser des liens forts 
avec beaucoup de paroissiens et 
d’habitants. Pour être proche des 
paroissiens et pour apprendre à les 
connaître, il me semble nécessaire que 
le prêtre habite dans le village et dans 
le presbytère qui lui est attribué.

J’ai été frappé par l’accueil chaleureux et 
la gentillesse des habitants de Guémar 
à mon égard. J’ai moi-même essayé 
d’être accueillant, simple, aimable, 
ouvert, bon avec tout le monde. Je 
prends le temps de m’intéresser à la 
personne qui me sollicite, je l’écoute 
sans juger.
Je pense avoir toujours tout fait 
pour que les offices soient vivants, 
chaleureux, que chacun reçoive une 
nourriture spirituelle pour le temps 
qui vient, que le bonheur de prier 
et de chanter ensemble apaise la 
solitude de chacun, qu’une grand-
messe dominicale suscite une véritable 
communion entre les participants.

Quelles sont vos passions ?
➤ la liturgie africaine, qui est célébrée 

dans la joie et l’espérance,
➤ la lecture qui nourrit l’esprit,
➤ l’histoire locale qui permet de 

comprendre la façon dont les gens 
vivaient et qui est liée au présent et 
à l’avenir de la communauté,

➤ la musique d’orgue que j’ai 
pratiquée pendant 10 ans.

Avez-vous un regret ?
Pour raison de santé, j’ai le regret de 
n’avoir pu participer aux différents 
événements organisés par la Commune 
et les différentes associations. Je suis 
conscient de l’importance de ces 
moments de rencontre, d’échange 
et de convivialité partagés avec les 
Guémariens.

ENTRETIEN AVEC LE PÈRE MARCEL Quel message souhaiteriez-vous 
transmettre aux Guémariens ?
Ce que je souhaite leur dire : ne 
délaissez pas les offices, participez 
aux messes dominicales et faites vivre 
votre paroisse et la communauté de 
paroisses.
Dans chacun de nos villages, le 
bâtiment « Église » est le témoignage 
de la foi de nos ancêtres. Pourquoi cette 
Église ne serait-elle pas aujourd’hui 
encore le lieu où se rassemblent les 
croyants ?

Membre de notre communauté 
chrétienne, pourquoi n’aurions-nous 
pas une bonne influence sur notre cité, 
de même que la foi éclaire et transfigure 
toutes nos vies individuelles ?

Même dans l’avenir, je suis persuadé 
que beaucoup de personnes 
continueront de vivre selon la foi en 
leur Dieu et accepteront d’en laisser 
imprégner leur vie.
Pour ma part, je suis heureux de faire 
partie d’une communauté : l’église, 

présente dans le monde entier, dans 
tous les peuples, dans toutes les 
nations, parlant toutes les langues du 
monde.

Merci d’avoir accepté de donner un 
peu de votre temps pour relater, 
dans le Canard guémarien, ce 
qu’a été votre vie d’engagement 
dans l’Église et à Guémar.

Nous leur souhaitons la bienvenue et une pleine réussite.
Nos écoles accueillent 131 élèves pour l’année scolaire 2024/2025, dont 44 en maternelle  

et 87 en élémentaire.


